

Oh imaginación y lo que puedes!

Perdone V. señor Redactor y perdonad vosotros, pacientísimos lectores si queriendo solamente daros una inocente noticia, la convirtiera en larga y fastidiosa epístola.

Soy de V. señor Redactor,  
PEPE BURGÚES

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Martes 14.—Vuelta del niño Jesús á Nazaret. San Valentín, presbítero y mr., el beato Juan Bautista de la Concepción y santa Felícula.

Ciérrense las velaciones.

Hemos sido informados y nos ha causado placer, que la apreciable familia de nuestro especial amigo el Dr. don Juan J. Madriz ha regresado de su paseo á la Costa del Pacífico sin ninguna novedad y habiendo gozado mucho, como era de esperarse, dada la esplendidez del señor Madriz. Reciban nuestro respetuoso saludo y felicitación sincera.

La democrática cerveza de P. G. Vella, decimos democrática en atención al precio, mas no á la clase, pues la que se expende actualmente es inmejorable, teniendo en cuenta su precio ínfimo de 10 y de 20 centavos, debe preferirse á la extranjera que cuesta cara.

Hemos visto con gusto el primer número del nuevo semanario "La Conciencia".

Se publica en Heredia bajo los auspicios de la Sociedad "La Conciencia" y su director propietario es don José López Landrón, á quien ya conocíamos, ventajosamente, como colaborador del ameritado sacerdote don Juan Garita, en "El Correo Barbareño." Este, desgraciadamente ha sido muerto por falta de pago de los suscriptores ¡así somos los costarricenses!

Deseamos al nuevo semanario muchos triunfos.

En Heredia tuvo lugar un crimen horrible. Son deficientes los detalles que tenemos, pero mañana, si nos es posible, daremos relación detallada.

Juan J. Quirós, cumplido Secretario del Juzgado 1º Civil, ha obtenido licencia, por enfermedad, para separarse de su destino, y en su lugar se ha nombrado, por el tiempo que dure su ausencia, á don Juan Rafael Víquez. Sentimos la indisposición del ameritado joven.

El número que obtuvo el premio grande en la lotería del domingo es el 5199.

Nuestro Director don Faustino Montesdeoca permanecerá en el campo durante ocho días.

Don Carlos Monje ha tenido la dicha de ver embellecido su hogar con un precioso chacalín. Reciba nuestras felicitaciones.

Extraño rumor ha llegado á nuestros oídos relativo á misteriosos enganches que por acá se proponen por una saliente personalidad de una República Centroamericana....

Eso y ciertas limpiezas de fondos en el Turrialba nos tienen pensativos....

Pronto, según sabemos, darán publicidad á los nuevos programas del Liceo de Costa Rica. Tienen estos programas la ventaja, porque conocemos algunos, de ser más accesibles á los alumnos y no tan extensos como los antiguos. Ojalá los publicasen á la mayor brevedad.

Ernesto Sinval se ha hecho cargo de la agencia de la casa "Suiza Alemana." Tiene licores de todas clases y muchos artículos de abarrotes, cuyas muestras acreditan su excelente calidad.

Hemos tenido noticias que á los peones q' en el trabajo del Ferrocarril en construcción al Pacífico, les sucede uno de esos percances que los imposibilita para el trabajo, no les reconocen durante su dolencia, ni gastos de curación, ni jornal ninguno. He aquí los nombres de tres individuos, peones de allí, que no se les ha dado ninguna ayuda: Guillermo Agüero, quebrado en una pierna; Higinio Jiménez y Javier Solano, golpeados á consecuencia de aterros.

Antenoche murió en San Francisco de Dos Ríos, la señorita Clementina Morales. Tan prematura muerte ha despertado justa condolencia á quienes tuvieron ocasión de tratar á esa apreciable señorita. Damos á la familia nuestro pésame sentido.

La Banda de esta Capital ha seguido tocando bonitas piezas en los recreos y retretas, cosa que creemos muy buena, porque con ello se logra depurar un tanto el gusto musical en el pueblo.

Nuestro aplauso al Maestro Chávez.

Siguen en las horas de recreo algunos señores importunando el tránsito en el Parque, con los grupitos que forman en la calle principal.

El domingo en la noche, el joven don Juan Rafael Acuña obsequió á sus amigos de confianza con bailecito agradable animado. Tenemos que agradecerle las atenciones que tan cumplido joven nos prodigó.

En la costa del Pacífico y en Alajuela, ha estado lloviendo fuertemente en estos últimos días. Esas lluvias son muy perjudiciales, principalmente como cambios bruscos de temperatura: vienen á todo correr las enfermedades y se yerguen altivas.

Hemos visto que hace algunos días están componiendo aquél pedazo de calle central que queda frente al Juzgado del Crimen, pero ¿porqué dejan siempre en los caños ladrillo? ¿Porqué no ponen granito?

Don Ramón Loría V. ha regresado de su viaje á Puntarenas. Lo felicitamos.

Notas de Alajuela.—En carte-

ra teníamos varias notas que traíamos de la ciudad heroica en nuestro paseo del domingo, y ojalá ellas tengan alguna importancia y merezcan la atención del señor Gobernador y Municipalidad.

1 *Palacio.*—Lo que antes se llamó Palacio, hoy yace destruido, y su recinto cerrado por unas hojas de zinc que dan á aquel cétrico lugar el más feo de los aspectos. Creemos que pronto, muy pronto, se hará todo lo posible por levantar el nuevo edificio. Pero ¡ay! si la crisis sigue, suponemos que los vecinos de Alajuela vivirán condenados á soportar tan fea berruga en el propio centro de la ciudad y á tener ese ejemplar claro de las actuales angustias.

2 *Colegio.*—El edificio que llaman Instituto, está malo, pero malo de muerte. Su exterior denuncia á primera vista el abandono en que lo tienen: los costados sucios, las vidrieras rotas y el interior.... allá vamos. Los excusados, indecentes y maltrechos; las columnas de los corredores, malas; los canales de los patios, deteriorados. Total, que el hermoso edificio se caerá por descuido de los encargados de velar de él y por esa doctrina de *poco me importa* que hoy practicamos á las mil maravillas los hijos de esta tierra tica.

3 *Calle.*—Allí en la esquina en donde habita el Coronel Baddilla, el agua se estanca de tal modo en la calle, que deja empujando el agua que al ser calentado por el sol, despiden ciertos vapores, en los que, no hay duda, se enjendran vichos que llaman microbios de tifus ó de la impertinente *malaria*.

4 *Luz.*—Esto no anda del todo mal y, según nos aseguró un excelente amigo, se encuentra mejor que la de la capital. Vaya nuestro aplauso al señor encargado.

5 *Caños.*—También cuecen habas, y á calderadas; supónganse Vds., que el caño que está frente á la estatua del Erizo, tiene una especie de yerba acuática que detiene el curso de las aguas, y naturalmente, despiden olores que hacen rabiar la pituitaria.

6 *Rastro en construcción.*—Allí no fuimos, pero tenemos datos que aquello marcha á paso de carreta, y que la construcción no corresponde al plano. Ya nos convenceremos.

7 *Escuelas.*—En los planteles si que la crisis, esa bruja horrible, ha hecho de las suyas; supónganse, que han quitado las clases de contabilidad é inglés de las escuelas de ambos sexos. Eso no es justo; irse á los extremos no es bueno, y mas tratándose de unas clases tan interesantes por la pequeñez de economizar unas cuantas monedas. Eso lo reprobamos.

8 *Segunda Enseñanza.*—Eso sí merece el apoyo del Municipio y particulares; ya que el edificio se arruina tratemos de levantar la segunda enseñanza. Los alajuelenses son gente de bríos y no dejarán, por cierto, que á si no más se derrumbe lo ya hecho. ¡Adelante!

Allí en la calle de la pólvora ya se hace necesario colocar dos policías. En ese barrio el número de establecimientos es bastante y el movimiento grande.

AVISOS NUEVOS.

Línea Atlas.  
VAPOR EXTRA.

El Vapor "Athos" saldrá el miércoles 15 del corriente mes. Tiene espacio para 25,000 sacos de café para Estados Unidos y todos los puertos de Europa.

Según arreglos especiales hechos con el Ferrocarril, los exportadores por este vapor pueden entregar su café en las estaciones, hasta las cinco de la tarde del lunes 13.

John M. Keith,  
AGENTE.

AVISO.

Tropical Trading and  
Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 d/v y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 d/v.

THOMAS SCOTT,  
Gerente de la compañía.

Caña de construcción y  
horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende  
Juan J. Madriz,

Frente al Cuartel de Artillería.

Ud. necesita una Guitarra?

Por ABONOS SEMANALES se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que *Bandurrias*. Se compran y alquilan Pianos usados.

DR. TEODORO PICADO,

Médico Cirujano

Despacha en la casa número 184, de la calle 18ª, N. cien varas Norte de la esquina Noreste del Mercado.

LA HERMOSA

de don Paulino Ortiz situada en el Parque Morazán

—SE ALQUILA.—

Entenderse en Heredia con su propietario y en esta Capital en la sastrería de don Enrique Urreiztieta.

¡NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso **JABON MAYPOLE** que tiñe de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163. — San Jose Costa Rica

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, VENDO

en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

CONTIGUO

A LA

Plaza del Ganado.

Inmediato á los palacios de corrección y cerquita del Nuevo Mercado, con agua de corriente y ventajosísima situación, hay un terreno en venta, muy barato. Por el todo ó en lotes aprovechen la ocasión, y pídanse detalles á V. J. GÓLCHER ó á DIEGO SANCHO.

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elias Artavia S.